

Donaciones de particulares:

Fundamentales en las recogidas de alimentos y económicas para financiar las compras y envíos necesarios.

El método de distribución de alimentos debe ser equitativo y adecuado a las condiciones locales. Los beneficiarios deben ser informados de la ración a que tienen derecho y de su justificación.

#### AYUDA HUMANITARIA SANITARIA

Los países en desarrollo muestran especial sensibilidad ante la falta de medicamentos que padecen de forma endémica agravado en casos de desastres naturales o conflictos bélicos que originan una EMERGENCIA SANITARIA.

Ante esta situación es necesario EXIGIR UNAS GARANTÍAS DE CALIDAD DE LOS MEDICAMENTOS QUE SE ENVÍAN A LOS PAISES NECESITADOS y conocer las fuentes de su adquisición para garantizar un estricto cumplimiento de las normas de la OMS as como un correcto uso de los medicamentos por profesionales en el terreno.

Los programas de ayuda humanitaria, estarán a cargo de personal con cualificaciones y experiencia apropiadas para el cumplimiento de las tareas pertinentes, que debe ser dirigido y apoyado de manera adecuada. Se debe utilizar y mejorar la capacidad y las competencias locales.

#### LLEGA REALMENTE LO QUE SE ENVÍA?

Se debe tener siempre prevista la contraparte local, es decir, la entidad responsable de recibir la Ayuda Humanitaria en la zona afectada. Con este aspecto resuelto, simplemente deberemos tener en cuenta los problemas que puedan surgir en fronteras y aduanas, sobretodo en el caso de conflictos bélicos.

Otro momento de máxima importancia debe ser la distribución de la Ayuda Humanitaria a los damnificados.

Ya que todos estos procesos, son llevados a cabo por personal cualificado y con dilatada experiencia en estas lides, prácticamente la totalidad de los envíos llegan a los beneficiarios.

Publicado por la Federación Aragonesa de Solidaridad (FAS)

#### LA AYUDA HUMANITARIA INTERNACIONAL

¿QUE ES LA AYUDA HUMANITARIA?

¿AYUDA DE EMERGENCIA Y AYUDA SOSTENIDA?

¿POR QUE Y PARA QUIEN?

¿NO ES SOLO UN PARCHE?

¿COMO SE HACE?

¿LLEGA REALMENTE LO QUE SE ENVIA?

¿COMO SE PUEDE AYUDAR?



La Accion Humanitaria consiste en suministrar cuidados, socorrer, pero haciéndolo de modo que se realice y sea percibido como:

Prevenir y aliviar el sufrimiento humano sin ninguna distincion. Basandose en unos principios éticos y con unas minimas garantías de calidad.



## Definición de Ayuda Humanitaria:

La Ayuda Humanitaria es un reflejo del sentimiento de solidaridad de las personas y o sociedades más favorecidas hacia las más desfavorecidas.

En el campo internacional, sin embargo, la ayuda humanitaria tiene muchos más impedimentos que a escala nacional: falta de respeto a los derechos humanos y al derecho de asistencia humanitaria de las poblaciones civiles víctimas de la violencia o de catástrofes naturales por parte de los gobiernos de los países receptores de ayuda.

No parece permisible que más de la mitad de la población mundial sufra hambre y serias dificultades económicas para garantizar su salud y su supervivencia mientras el resto despilfarra sus recursos. A pesar del enorme crecimiento económico mundial producido tras la segunda guerra mundial, los recursos no están equitativamente distribuidos: la riqueza cada vez mayor, se concentra en menos manos y la pobreza, también cada vez mayor, afecta a más poblaciones.

## Tipos de ayuda humanitaria.

Se entiende por ayuda humanitaria de emergencia aquella que trata de responder a las necesidades de las víctimas de desastres naturales y socio económicos. En este caso es muy importante que los medios lleguen a tiempo y dado que los obstáculos son numerosos, sobre todo los administrativos y jurídicos, es muy necesaria la coordinación internacional.

Otro tipo de ayuda humanitaria sostenida (a más largo plazo) es la que trata de responder a situaciones de necesidad causadas bien por bloqueos o por necesidades históricas (por ejemplo Cuba o Campamentos de Refugiados Saharauis en Tindouf-Argelia).

Siempre tenemos que tener en cuenta que la población afectada por la catástrofe se encuentre sin recursos para solucionar sus problemas.

## Código de conducta relativo al socorro en caso de desastres:

Lo primero es el Deber humanitario.

La ayuda no está condicionada por la raza, el credo o la nacionalidad de los beneficiarios ni ninguna otra definición de índole adversa.

La ayuda no se utilizar para favorecer una determinada opinión política o religiosa.

No actuar como instrumentos de la política exterior gubernamental.

Respetar la cultura y las costumbres locales.

Tratar de fomentar la capacidad para hacer frente a catástrofes, utilizando las aptitudes y los medios locales disponibles.

Buscar la forma de hacer participar a los beneficiarios de Programas en la administración de la ayuda de socorro.

La ayuda de socorro tendrá por finalidad las necesidades básicas.

Somos responsables ante aquellos a quienes tratamos a ayudar y ante las personas e instituciones de las que aceptamos recursos.

En nuestras actividades de información, publicidad y propaganda, reconoceremos a las víctimas de desastres como seres humanos dignos y no como irrecuperables que inspiran compasión.

Problemas de las operaciones de emergencia. La necesaria coordinación.

Cuando se desencadena una emergencia de refugiados, la prioridad inmediata es salvar el mayor número de vidas. Dos aspectos son cruciales: Proteger a los desplazados para que no se les obligue a regresar a las zonas de las que han huido; el otro facilitarles alimentos, agua, asistencia médica, servicios de saneamiento y un lugar donde cobijarse.

Hay que proporcionar ayuda de manera que se proteja a los refugiados de nuevas persecuciones y violencias, al tiempo que se sientan las bases de soluciones duraderas para la mejora de su situación.

Los años de crisis intensiva de principios de los noventa nos han enseñado algunas lecciones:

La coordinación funciona mejor cuando se hace sobre el terreno.

La ayuda prestada a los refugiados en la primera fase corre a cargo de la población y de los gobiernos de las comunidades de acogida.

La cooperación y la confianza mutua entre el personal de la ONG's, de los gobiernos y organismos intergubernamentales, y de las fuerzas armadas desplazadas a la zona debe ser un elemento indispensable.

Es imprescindible la colaboración con las ONG's locales, que instaladas en el país tienen más capacidad inmediata de respuesta, pero que sufren un problema clave: no cuentan con los recursos suficientes, de ahí que sea necesario su colaboración con las ONG's del norte.

¿Llega realmente lo que se envía?  
¿Cómo se puede ayudar?

Dado que las necesidades básicas prioritarias a cubrir con la población refugiada son sanitarias y alimentarias, los envíos más importantes serán aquellos cuyo contenido vaya encaminado a paliar esas necesidades, es decir de alimentos y material sanitario (medicamentos, material médico...)

Medios para la obtención de los materiales que se envían:

Compra de materiales: el más deseable de los medios, ya que garantiza la adecuación de los materiales a las necesidades reales, tanto en cantidad, como en calidad. Indispensable en casos como los medicamentos donde no es posible la donación. (P.ej: Medicamentos adecuados a patologías de la zona).

Donación de empresas: Fundamental por la calidad y cantidad que comportan cuando son en especie y vitales por la cantidad de ayuda que suponen cuando son económicas.